

Cadre de vie

En mai fais le sport qu'il te plait ! Avec le retour du printemps, le nombre de Saint-Egrévois qui ont des fourmis dans les jambes augmente de manière exponentielle.

Il faut dire que la période et le cadre de la commune sont deux arguments qui pèsent lourd en faveur de la pratique sportive !

En effet, Saint-Egrève pourrait facilement apparaître comme un petit paradis pour les adeptes des activités physiques quelles qu'elles soient avec des associations ultra dynamiques, des clubs dans lesquels se côtoient les sportifs du dimanche et les compétiteurs acharnés et une Municipalité qui met tout en œuvre pour offrir au plus grand nombre les moyens de ses ambitions.

A l'occasion d'une fin de saison particulièrement chargée en terme de tournois et autres meetings, Saint-Egrève le Journal vous invite à un tour d'horizon du Saint-Egrève où il fait bon se dépenser sans compter !

34

C'est le nombre d'associations saint-égrévoises qui proposent de pratiquer une (ou plusieurs) activités sportives !

3040

C'est le nombre d'adhérents que compte l'USSE, la plus grande association sportive de la Ville.

1 460 809 €

C'est la somme consacrée aux pratiques sportives par le budget prévisionnel 2017 de la Ville. Soit 528 610€ d'investissements et 932 199€ consacré à l'animation sportive.

sommaire du dossier

■ page 13
*Une ville très "sports"
L'agenda sportif*

■ page 14
3 questions à Pierre Paillardon

■ page 15
*Zoom sur... l'Association Familiale célèbre la capoeira
La fête du sport, 3^e édition*



Une ville très “sports”



“D’abord la jambe gauche, toujours, chaussette, chaussette. Puis la jambe droite...”.

Que l’on soit joggeur du dimanche ou athlète confirmé, avant la compétition, chaque sportif, quel que soit son niveau, a ses petites manies. Et ces dernières vont être largement mises à contribution dans les semaines à venir car avec le mois de mai, le sport reprend ses droits à Saint-Egrève qui va littéralement être envahie par les sportifs.

Déluge de compétitions !

Traditionnellement, durant cette période, on n’a pas le temps de s’ennuyer. La saison sportive touchant à sa fin dans bon nombre de clubs, c’est bien souvent le moment pour eux d’organiser des compétitions. Et à Saint-Egrève, le dynamisme en la matière est indéniable. En effet, pas moins de 15 événements majeurs sont au programme de cette fin de saison (voir aussi l’agenda sportif ci-contre). Ouverts aux plus grand nombre, ils rassemblent généralement plu-

sieurs centaines de participants qui profitent de ces occasions pour s’affronter lors de compétitions amicales ou inscrites dans le planning officiel des fédérations.

Il faut dire que Saint-Egrève est riche de pas moins de 34 associations qui proposent des activités sportives. “Il y a bien sûr les clubs sportifs comme ceux de l’USSE”, rappelle-t-on au service des sports, “mais aussi des associations qui proposent du sport loisir dans le cadre de leurs multiples activités comme la MJC, l’Association Familiale, le Sou des écoles et sa section ski surf. Il y a aussi des associations comme la Gymnastique Volontaire ou la Gymnastique Bien-Etre qui permettent aux Saint-Egrévois de s’entretenir”... Bref, il y en a pour tous les goûts ! Et pour satisfaire les attentes de tous, la Ville met à leur disposition un nombre impressionnant d’équipements.

bien équipée !

En matière de sites sportifs en effet, Saint-Egrève fait partie des communes les mieux dotées de

l’agglomération grenobloise. En faire l’inventaire relève presque de l’exercice de style à la Prévert. L’ensemble Jean Balestas pourrait à lui seul répondre aux attentes de la majorité des athlètes locaux puisqu’il leur propose une salle omnisports, un dojo, une salle de tennis de table, une salle de musculation, un terrain d’honneur en herbe pour le foot et le rugby, un terrain annexe, un terrain synthétique, un en stabilisé et une piste d’athlétisme bordée par une tribune de 800 places.

Mais il faut ajouter à ce prestigieux équipement, quatre gymnases communaux et intercommunaux, un Espace Robert Fiat multisport, un boulodrome couvert, six courts de tennis en plein air et deux couverts, un stade de rugby intercommunal sur le Parc de Vence, un espace de type “agospace” multisport à Rochepleine, six plateaux d’éducation physique et sportive à proximité des six groupes scolaires, un site de fitness en plein air à Rochepleine, deux skate-parks, deux sites d’escalade soit 180 voies équi-

L’AGENDA SPORTIF

12 mai : ▶ **10 000 m Spiridon**, course à pied au Stade Jean Balestas organisée par l’association “Les copains d’abord”. 18h.

17 mai : ▶ **Meeting** poussins et mini poussins de l’USSE athlétisme au complexe Jean Balestas. 14h.

20 mai : ▶ **Rugby**, 4^e tournoi Humbert Cargnelutti de M6 à M12 au Stade Jean Balestas.

▶ **Karaté**, Challenge départemental des 3 Ronins organisé par la section karaté de l’USSE au gymnase intercommunal Jeannie Longo. 9h.

19-21 mai : ▶ **Capoeira**, préparation aux jeux mondiaux par l’Association Familiale au gymnase du collège Barnave, à l’espace Europe, à l’Espace Robert Fiat et à la Halle J. Balestas. 8h30.

21 mai : ▶ **Volley-ball**, tournoi 3x3 sur herbe organisé au stade de la mairie par la section Volley de l’USSE. 9h.

25 mai : ▶ **Concours de pêche**, Coupe ISAR de l’union des pêcheurs à l’Etang de Fiancéy pour le Critérium Rhône-Alpes. 7h.

Tirage à 7h30. En savoir + : 06 85 41 87 38 ou 06 07 32 73 92.

27 et 28 mai : ▶ **Basket**, 5^e tournoi UI5M international des Dauphins au gymnase L.Terray et à la Halle Jean Balestas.

A noter : le club recherche des familles pour accueillir les jeunes de 14/15 ans du vendredi 26 mai au soir jusqu’au lundi 29 au matin. En savoir + : johnlopez@gmail.com ou remysimo@gmail.com.

10 juin : ▶ **Football**, Tournoi de fin de saison du 2RFC au terrain intercommunal synthétique Chartreuse.

▶ **Fête du sport** organisée par l’USSE au complexe J. Balestas. Dès 13h30.

18 juin : ▶ **Handball**, tournoi sur herbe des moins de 12 ans au stade Jean Balestas. 8h.

25 juin : ▶ **Natation**, grand prix de Saint-Egrève à la piscine des Mails.

▶ **Athlétisme**, Meeting 4h organisé par la section athlétisme de l’USSE au complexe J. Balestas. 12h.

••• pées ou encore deux piscines intercommunales. Il faut bien évidemment ajouter à tout cela les 35 km de pistes piétons et cycles régulièrement arpentées par les adeptes du "running" et de la petite reine. "Une grande partie de ces équipements municipaux, comme la piste d'athlétisme, les terrains de rugby, les skates park est en libre accès", souligne Pierre Paillardon, adjoint au sport, qui rappelle que "tous ces équipements sont fréquentés aussi bien par des particuliers que par les publics scolaires et par les clubs sportifs. La réalisation prochaine de la piscine intercommunale à Fiancéy par la SIVOM du Néron va permettre d'améliorer grandement la qualité de service proposée à tous ces usagers".

Efforts communaux

Pour accompagner les sportifs, la Ville ne ménage pas ses efforts. Surtout en termes financiers ! En effet, le budget 2017 consacre pas moins de 528 610 € aux investissements d'entretien et de rénovation des équipements sportifs de la Ville. Des dépenses qui comprennent non seulement une enveloppe annuelle de travaux destinée à la piscine des Mails (15 000 €), mais aussi la première tranche des travaux de réaménagement

des tribunes de la Halle Jean Balestas (213 610 €), la mise en accessibilité des tennis couverts des Brieux ainsi que des travaux de clôture (116 000 €), la réfection de l'éclairage de la Halle Jean Balestas (75 000 €), l'éclairage du terrain d'honneur des Brieux (15 000 €), la mise en accessibilité de courts de tennis à Fiancéy (29 000 €), la réfection du chauffage du boulodrome (40 000 €)... "Il faut ajouter à cela presque 950 000 € consacrés à l'animation sportive de la commune", précise Pierre Paillardon qui explique que cette somme concerne principalement des dépenses de fonctionnement correspondant aux moyens supports pour l'ensemble du secteur sport ainsi que ceux déployés pour les animations sportives de proximité, le fonctionnement de l'École Municipale des Sports, de l'Espace Robert Fiat, les divers entretiens des bâtiments sportifs et le soutien financier notamment à l'USSE.

Sport accessible

A Saint-Egrève, l'idée que le sport doit être ouvert à tous n'est pas qu'une vue de l'esprit. En effet, la Ville investit énormément pour que ses équipements sportifs soit accessibles



à l'ensemble des utilisateurs. Et cela passe bien souvent par des aménagements spécifiques pour permettre aux personnes à mobilité réduite de pratiquer elles-aussi un sport ou assister à un match dans de bonnes conditions. "Des travaux vont être réalisés dans le mois qui vient pour mettre en accessibilité des courts de tennis de Fiancéy. 29 000 € sont consacrés à ce chantier. Cette démarche se poursuivra ensuite un peu plus tard dans l'année au niveau des terrains couverts des Brieux. En tout cela représente un investissement

de 145 000 euros", annonce l'élu au sport qui rappelle que depuis plusieurs années la Ville investit en ce sens et qu'entre la mise en accessibilité de la Halle Jean Balestas en 2012, qui a coûté 2 250 000 €, et celle des terrains de tennis des Brieux cette année, "ces chantiers menés par la commune permettent d'ouvrir les pratiques sportives à vraiment tous les pratiquants".

Cette volonté de permettre au plus grand nombre d'avoir une activité physique se retrouve aussi au sein même des associations sportives qui elles-aussi

questions à :

3

Pierre PAILLARDON



adjoint délégué au développement des pratiques sportives

Comment définiriez-vous la place du sport à Saint-Egrève ?

Le sport fait partie intégrante de l'ADN de notre ville. Nous disposons d'un cadre extraordinaire et d'associations dynamiques. Au niveau de la municipalité, nous encourageons toutes les pratiques en mettant à disposition des équipements de qualité. Nous travaillons beaucoup en direction des plus jeunes. Chaque année, nos ETAPS (éducateur territoriaux des activités physiques et sportives NDLR) prennent en charge près de 1000 élèves de nos six écoles élémentaires pour leur faire pratiquer 13 activités sportives différentes. Les ETAPS interviennent aussi dans le cadre des accueils périscolaires et de l'École Municipale des Sports. De découvrir un ou plusieurs sports chaque année, peut donner envie aux enfants de continuer en club.

En 2017, la Ville consacre 366 000 € de subventions aux sportifs. Est-ce réellement suffisant pour accompagner les associations locales ?

360 000 € à l'USSE, 6 000 € à la section ski surf du sou des écoles, cela me semble loin d'être négligeable. Et puis attention, ce ne sont là que les subventions directement allouées par la Commune sur son budget propre. Il faut aussi prendre en compte le prêt des équipements sportifs et leurs coûts de fonctionnement. Enfin, il ne faut pas oublier qu'à travers le SIVOM, dont le budget est financé à hauteur de 67% par Saint-Egrève, nous contribuons à subventionner les clubs intercommunaux que sont le RCCN et le 2RFC.

Qu'est-ce qui attend les sportifs saint-égrévois dans un avenir proche ?

A part la nouvelle piscine mieux adaptée aux besoins des Saint-Egrévois et des utilisateurs du Canton, que le SIVOM va prochainement construire le long de la RD 1075 à Fiancéy, les Saint-Egrévois peuvent s'attendre à découvrir prochainement des parcours patrimoniaux et sportifs qui permettront à la fois de s'entraîner et de découvrir quelques sites emblématiques de la Ville.



s'ouvrent à la diversité. Ainsi, depuis quelques années, l'USSE développe le sport adapté qui permet à des personnes en situation de handicap psychique d'avoir une pratique sportive et même de participer à des compétitions qui leurs sont réservées. "Le sport adapté ne demande pas d'aménagement particulier. Ce sont les bénévoles des sections qui se sont mobilisés pour accueillir des personnes souffrant de maladies psychologiques ou en situation de handicap mental en leur donnant la possibilité de pratiquer une discipline tout en prenant

en compte leur situation", se réjouit Pierre Paillardon en saluant au passage les sections tennis et tennis de table de l'USSE qui ont lancé ce mouvement à Saint-Egrève. Et ça marche : Christophe Lefebvre enchaîne les titres de champion de France de tennis de table adapté depuis 2010 tout en participant plus qu'activement à la vie du club. Les cours adaptés proposés par la section tennis depuis 2012, ont aussi permis à des joueurs de se révéler et même d'intégrer les séances classiques ! ■

L'Association Familiale célèbre la capoeira



Démonstration de capoeira lors d'Associations en fête

Du 19 au 21 mai, l'Association Familiale, avec l'association Abada Capoeira, organise un prélude aux rencontres internationales de Capoeira qui se dérouleront l'an prochain à Grenoble. Événement à la fois sportif et festif, cette préparation devrait rassembler plus de 200 jeunes pratiquants de l'art martial dansé venu du Brésil. 10 grands maîtres brésiliens seront d'ailleurs de la partie et affronteront en face à face

des capoeiristes locaux de tout niveau pour leur "batizado"*. Passages de cordes, initiations, stages et démonstrations sont bien évidemment au programme de ce week-end qui réserve d'ailleurs un énorme temps festif à l'Espace Robert Fiat où des danseuses brésiliennes devraient participer à faire monter la température ! ■

En savoir + : <http://www.af-st-egreve.org/>

*Batizado de capoeira : grande fête symbolisant l'entrée des nouveaux dans le groupe lors d'une roda de capoeira, à cette occasion ils reçoivent leur surnom de capoeiriste.

La fête du sport, 3^e édition



Les sportifs ne se prennent pas au sérieux à la fête du sport

Non content d'organiser des compétitions tous les week-ends, auxquels s'ajoutent déjà des lotos et des repas dansants, cela fait maintenant trois ans que l'USSE met en place une

grande "Fête du sport". Programmée le 10 juin prochain, l'événement a été pensé comme une véritable vitrine des activités de l'Union sportive de Saint-Egrève. L'après-midi organisé

dès 13h30 au complexe sportif Jean Balestas propose au public d'essayer les disciplines des diverses sections. "Ca permet de découvrir les sports et d'anticiper sur les inscriptions qui, elles, se déroulent toujours lors de la journée "Associations en fête" début septembre", explique Jean-François Arnaud du bureau de l'USSE. Bien évidemment, en accord avec l'esprit festif de l'événement, c'est une approche différente et ludique des sports qui est proposée. Cette session découverte est suivie de 16h à 18h par des olympiades entre les équipes des sections et le public. Puis, après la cérémonie

officielle de remise des Victoires du Sport, la fête continue jusque tard dans la nuit avec une immense paëlla en plein air et un concert assuré par StE Olympia. Jean-François Arnaud rappelle que "l'USSE, présidée par Jean-Pierre Gremeret, compte 3 040 adhérents dont 1762 ont moins de 25 ans". Parmi les 20 sections, les plus importantes sont la natation (qui rassemble 613 nageurs) suivie du tennis et du handball (dans lesquelles évoluent respectivement 411 et 315 joueurs). "Nous comptabilisons 130 bénévoles permanents, pour plus de 32 000 heures de bénévolat et 25 salariés". ■